

Plan de mitigación a Vieques y Culebra

Por Liz Arellis Cruz Maisonavé
Redactora - EL VOCCERO

La Red Sísmica y el Recinto Universitario de Mayagüez culminaron la preparación de unos mapas de las zonas costeras de la Isla en los que se identifican las áreas que serían susceptibles a maremotos. Al mismo tiempo, la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias (AEME) anunció que los estudios de mitigación para las islas municipios de Vieques y Culebra ya están en proceso.

La directora de la Red, Christa von Hillebrandt, informó que el Programa de Alerta y Mitigación de Maremotos tuvo un costo de unos \$500,000 provenientes de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA).

El dinero se ha dirigido al diseño de un protocolo de alerta en caso de que se registre la amenaza de un maremoto, determinar las áreas que son susceptibles al fenómeno atmosférico y educación a la ciudadanía de lo que representa y cómo responder ante el suceso.

También se instalarán 250 letreros a través de toda la Isla que identifiquen las áreas hasta dónde podría llegar el agua en casos de maremotos, cuando se recomienda a la ciudadanía desplazarse hacia áreas altas, ya sean montañas o las plantas superiores de edificios múltiples. Se determinó que el área oeste y noroeste de la Isla son más vulnerables a maremotos que el sur y sureste.

“Tenemos que estar preparados todo el tiempo, no sabemos cuándo va a pasar. El huracán es

benigno si se compara con un terremoto. Al huracán lo vemos venir y podemos prepararnos, el terremoto no”, puntualizó el director de AEME, Rafael Guzmán.

Los maremotos surgen como consecuencia de terremotos, deslizamientos y erupciones volcánicas. El que se haya definido el área que cubriría el agua en caso de un maremoto permite el que se diseñe un plan de mitigación, pero eso sería parte de etapas futuras del programa que requerirían la inversión de fondos estatales y de otras propuestas. También se espera en otra etapa identificar las estructuras que se ubican en las áreas identificadas, dijo Von Hillebrandt.

Los mapas de áreas susceptibles a terremotos están disponibles en la página electrónica de la Red Sísmica en <http://poseidon.uprm.edu>.

En cuanto a los planes de mitigación para Vieques y Culebra, éstos forman parte de una lista de trece municipios que recibieron fondos de FEMA para delinearlos. También están Arecibo, Moca, Aguada, Isabela, Toa Alta, Barceloneta, Cidra, San Lorenzo, Carolina, Guayama y Bayamón.

Los de Vieques y Culebra tienen un costo de \$120,000, de los que la empresa Reynolds aportó \$30,000 que se han utilizado en la contratación de las firmas PBS&J y Geo Informática para su desarrollo.

Los planes de mitigación buscan identificar las debilidades que tienen las municipalidades para enfrentar emergencias, de manera que se puedan tomar medidas correctivas y fortalecerles. Luego de identificar los problemas, el estudio sugeriría soluciones que den paso a la presentación de propuestas, explicó Guzmán.

Jueves 27, Marzo de 2003
El VOCCERO, San Juan.